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江门日报讯（记者/蔡昭璐）昨
日，记者从市住建局获悉，我市创新
商品住宅专项维修资金交存模式，在
江门市区和台山市购买新建商品房
的业主可通过线上扫码交存，便捷又
高效，不到1分钟即可搞定。

据了解，在江门市区和台山市购
买新建商品房的业主网签合同后，扫
描《商品房买卖合同》上的二维码，即
可点击进入维修资金交存页面，确认
信息无误完成支付手续。扫合同二
维码交存维修资金，不用手动输入业
主信息、打印交存通知单，既减少人
工操作，确保了业主信息的准确性，
又实现了“掌上办”的“秒支付”。

交存步骤为：微信扫描《商品房
买卖合同》上的二维码，进入合同信
息页面；点击“交存维修资金”，进入
购房人交款页面，核对房屋地址、业
主信息等内容，无误后点击“提交”进
入“交款确认”页面；进入“交款确认”
页面后，再次确认信息，正确无误后，
选择收款银行（收款银行与最终支付
方式没有关联），或选择数字人民币
用建行数字钱包进行支付；支付完成
约5分钟后，业主可根据收到的手机
短信，或通过“江门住建易办事”微信
公众号的“物管平台”查看下载维修
资金专用电子收据。

此外，鹤山、开平、恩平均可线上
交存，但方式不同。其中，鹤山市民
可通过“鹤山住维资金”微信小程序
进行维修资金线上交存，在1—3个
工作日内即可在小程序的“电子票
据”功能下载财政电子票据。开平、
恩平的市民需要扫楼盘的二维码，进
入维修资金交存界面。这两种途径
均需市民输入房屋地址、业主信息等
才能登录交款。

6月2日上午，江门保利琅悦营
销中心正式开放，吸引了许多消费者
的目光。

据悉，江门保利琅悦未开先火，
营销中心开放前就有8800多组客户
抢先登记。开放当天，营销中心璀璨
亮相，停车场更是爆满。江门保利琅
悦之所以从一拿地就受到广泛关注，
归功于保利对江门购房需求的深入
洞察。江门保利琅悦以前瞻性的眼
光，择址江门市蓬江区北新商圈核心
位置，距离江门大融城直线距离仅约
300米。得天独厚的地理位置汇聚
了交通、商业、教育、医疗、公园、市政
等多重配套设施，尽揽一城优质资
源，是城市绝对的黄金地段。

保利琅悦打造“学官文心”书院
格局的社区。首先，映入眼帘的是名
为“晚渡商埠”的一进雅集，项目以

“江门晚渡”为灵感，精心还原江门晚
渡趁圩的繁华景象，营造出浓浓的

“烟火气”。随后，迎面而来的是“府
门”，即社区礼仪门堂。“府门”承袭古
代王府“五进院”的规制，并汲取新会
学官“文星门”精髓，精心打造贯通全
社区的“悦系五门”，以重塑书院入门

礼序。
为了让业主随时沉浸于赏景、对

弈、抚琴听音、尽情挥墨的愉悦之中，
展现高山流水，文人雅士琴棋书画的
生活，保利琅悦不惜搬来约150吨中
国古代皇家御用石材——“山西黑”，
打造山瀑叠泉。

保利琅悦园林遵循“一园三堂”
的手法，即“山水隐园”，门堂、轩堂、
厅堂并齐，注重可行、可望、可游、可
居的意境，演绎出古典园林迂回游
走、移步异景的美妙。居于此，曲径
通幽、小桥流水、亭台楼阁，一步一
景，一景一画，宛如穿越千年光阴。

保利琅悦不仅园林设计引人入
胜，其户型产品力更是江门市场的翘
楚。比如，保利琅悦的实际使用面积
远超市面上同面积段产品，高出约
40%—50%，以约185平方米奢阔户
型为例，其空间尺度可达约220平方
米。又如，每户都配备了约6米挑高
的空中露台。

由于保利琅悦精心打造，所呈现
出的品质感远远超出了人们的期待
和想象，因此备受江门消费者的关注
和青睐。 （文/图 红林）
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问：住宅专项维修资金的使用范
围是什么？

市维修资金管理中心：住宅专项
维修资金是用于住宅共用部位、共用
设施设备保修期满后的维修、更新和
改造。

问：哪些情况不能使用住宅专项
维修资金？

市维修资金管理中心：保修期内
的维修、更新和改造；应由相关单位
承担的供水、供电、供气、通信、有线
电视等管线和设施设备的维修、养护
费用；人为损坏所需的修复费用；物
业服务合同约定由物业服务企业承
担的费用；共用部位、共用设施设备
保修期满后的维修、更新和改造。

问：使用住宅专项维修资金由谁
组织实施？

市维修资金管理中心：业主委员
会、相关业主、受托的物业服务企业，

或提请物业所在地的居民委员会协
助实施。

问：使用住宅专项维修资金的分
摊原则是什么？

市维修资金管理中心：物业共用
部位、共用设施设备的维修和更新、
改造费用分摊，有约定的，按照约定；
没有约定或者约定不明确的，按照业
主专有部分占建筑物总面积的比例
确定。

问：使用住宅专项维修资金表决
通过的规则是什么？

市维修资金管理中心：使用住宅
专项维修资金，应当由专有部分面积
占比三分之二以上的业主且人数占
比三分之二以上的业主参与表决，并
经参与表决专有部分面积过半数的
业主且参与表决人数过半数的业主
同意。

（陆沿任）

江门保利琅悦营销中心开放

我市推出住宅专项维修资金
线上扫码交存
不到1分钟即可搞定

哪些情况不能使用
住宅专项维修资金？

“江门这几年居住环境越来越好了，
住起来也很舒服。”伍女士是一名江门人，
自2003年大学毕业就在深圳工作，虽然在
深圳也有自己的房子，但她一直关注着江门
楼市，自2008年以来，她已先后在江门购买
了5套房子。

“有自住，也有投资。”伍女士告诉记
者，早在2008年的时候，就在开平市购买
了一套新房，当时主要是用作投资，看好
当地楼市。4年后，她卖掉了开平的房
子，选择到蓬江区买房，平时主要给自己

的父母居住。“从深圳回江门，需要经过虎
门大桥，那里又经常塞车，所以回来江门
的频率不算高，但每逢节假日都会回家看
看。”伍女士告诉记者，相比深圳，她更喜
欢家乡的居住环境，一来可以和家人住在
一起，二来这里也更加休闲和安静。

伍女士说，她在新会区和鹤山市也分
别买了房子，主要用于投资或出租。“相比
深圳，江门房子的性价比更高，而随着全
面融入粤港澳大湾区建设，江门的未来发
展前景可以说是不可估量，我也看好江门

楼市未来的发展。”她说。
同样选择在江门买房，开启两地生活

的还有林先生。他告诉记者，他在深圳从
事设计方面的工作，一晃就是15年，但一
直想在江门买套房子。2021年的时候，
他终于下定决心，在蓬江区买了一套新
房，每一到两个月就会回来一次。“我的亲
戚朋友很多都在江门，平时无论多忙，都
会抽空回来聚聚。”林先生告诉记者，江门
这几年发展非常快，居住环境、配套越来
越好，住起来也舒适。

“随着深中通道的开通，相信能吸引
一部分人开启深圳上班、江门居住的生
活，毕竟两地通勤时间大大缩短。”林先生
如是说。

嘉毅地产总经理邓桐燊坦言，深中通
道开通对江门市影响非常大，一方面是对
制造业的影响，江门土地和人力成本优势
将吸引更多优秀企业进驻江门，带来人口
红利；另一方面江门优越的居住环境和亲
民的楼价，将吸引深圳投资者到江门投
资。“随着交通的便利，以及通勤时间的缩
短，将会极大促进两地的融合，未来深圳
上班江门生活的情形将会实现，犹如当年
广州到江门轻轨的开通，让很多年轻人实
现快工作慢生活的节奏。”邓桐燊说。

根据数据显示，5月深圳市新房成交
均价为53135元/平方米，截至记者发稿，
江门市住建局尚未公布我市5月一手住
宅成交均价，所以以4月进行参考。今年
4月，我市一手住宅成交均价为7893元/
平方米。不难看出，深圳新房成交均价是
江门的数倍之多。

“深中通道开通后，江门的交通优势

得到凸显，届时从深圳到江门的时间相当
于从深圳龙岗区到南山区，实现‘同城’生
活。”谈起深中通道即将开通，前瞻产业研
究院董事长助理兼产业运营总经理黄晓
丽充满期待。

裕隆基地产副总经理李艳芳则认为，
随着深中通道的开通，有可能会激活在深
圳工作的江门人回流到江门买房，但更重
要的是，可以吸引更多的深圳企业来到江
门开拓市场，从而涌入更多的人才，他们
都是买房的潜力所在。

过去10年，江门难以成为深圳产业
外迁的主要目的地，与两座城市之间的距
离不无关系。从江门站坐高铁前往深圳
北站，最少需要1.5小时，如果驾车通过虎
门大桥跨越珠江口，则需要2—3小时。
较高的时间成本使很多企业望而却步。

深圳利和兴股份有限公司副总经理
黄醉秋表示，深中通道建成通车对他们来
说是一个特别好的消息，一来物流会便利
很多，物流的成本和速度都会改善，二来
有利于人才的引流。

市民黄先生说，他是做金融方面工作

的，经常会往深圳跑，现在过去深圳要两
个小时左右。深中通道开通后，去深圳就
会快很多，平时会更想过去与深圳的企业
对接，相信深圳也会有一部分企业向江门
迁移。

据悉，江门土地面积约占粤港澳大湾
区总面积的1/6，是粤港澳大湾区内唯一
具备可大规模连片开发土地的城市，拥有
总面积1395平方公里——全省新一轮布
局面积最大、可连片大规模开发的产业集
聚区，江门承接产业有序转移主平台更是
成为省重点支持建设的五个主平台之一，
也是大湾区唯一。

“深圳有着雄厚的研发优势，江门有
着丰富的土地资源优势，这样的跨市战略
组合布局，符合两地的发展实际需求，对
于企业来说也是机遇。”李艳芳认为，有人
才涌入就有更多的消费、居住需求，随着
深中通道的开通，两地的交流将会更加频
繁，随着更多的企业、人才来到江门，买房
的需求也会更加旺盛，随着时间的推移，
相信可以带动更多的一手住宅成交量。

前途尽有光明路，莫忘中藏曲折幽。
随着深中通道的开通，江门楼市无疑

迎来新的发展机遇，但如何更好地抓住这
个机遇，是个值得思考的问题。

五邑大学教授赵良辉分析，江门比较
欠缺对自身的宣传，在华侨圈子以外的人
群，特别是深圳大量外来人群中知名度并
不高。如果想吸引深圳消费者，就要针对

性地展开宣传，突出江门空间广
阔、风景优美、适合养老等宜

居优势。同时，从深圳到
江门，中间还隔着中

山，深中通道开通
后，中山有着地

理优势，其
城 市 知 名
度 相 比 江
门 或 会 更
高。对此，
建 议 江 门
楼 盘 在 服
务 方 面 下

功夫，如打造适合长距离通勤的楼房以及
物业服务设施。“此外，在教育资源建设方
面也要进一步加强，让买房者能够放心孩
子的教育问题。”赵良辉说。

邓桐燊也认为，目前最需要突破的是
对江门进行有效、广泛的宣传。由于深圳
的潜在客户多数是珠三角以外或外省人，
对江门的认知度不高，且江门楼价相对稳
定，所以深圳客户对于江门的投资热度不
如中山、珠海等城市，建议政府和开发商
利用好深中通道开通机会到深圳宣传和
摆展，突出江门的优势。“江门作为国家森
林城市、园林城市，应把养老安居、宜居宜
业作为推广重点，如深中通道开通后最靠
近的新会区，可以更好地发展湾区养老概
念，打造半文旅的高端小区来吸引深圳的
客户到江门来。”邓桐燊说。

对此，新会区住建局相关负责人表
示，为抢抓深中通道、黄茅海跨海通道两
个“超级工程”即将建成通车的重大机遇，
早在今年4月，新会区住建局就带队赴深
圳考察学习房地产高质量发展经验，并了

解到深圳在高品质住宅方面的发展经验
和改善型项目发展前景。

接下来，新会区住建局将立足职能，
紧抓机遇，以政策服务及优质置业环境护
航深圳客户置业，拉动深圳客户置业热
潮。该名相关负责人告诉记者，一来他们
支持本地房企提升开发品质，借助融资支
持机制落地、全装修房地产项目的规划优
惠条件、购房公积金优惠、房贷利率优惠
等最新利好政策，支持商品房市场差异
化、高品质化转型，更好地满足外地客户
对优质房地产项目的需求。同时，引导辖
区房企抓住深中通道开通节点提前布局，
推出针对深圳客户的优惠政策和服务，如
折扣优惠、免费看房团等，并开展多渠道、
多形式促销宣传，扩大宣传范围，吸引更
多深圳潜在客户的关注。

“我们将积极促进房地产项目周边的
教育、商业、文旅、交通等方面城建项目加
快落地，以良好城市环境为房地产平稳健
康发展、成为引入深圳客户居住示范区提
供支撑。”该相关负责人说。

“江门房子的性价比更高”

交通方便或带动住宅成交量

突出江门优势吸引深圳客户

工作人员在指导市民线上交存
住宅专项维修资金。陆沿任 摄

江门保利琅悦环境优美。

故 事

变 化

展 望

“我在深
圳工作，很多同事都是

香港人，每周都要往返深圳和
香港。现在我和我的30多名同事，正在

感受同类的生活。”Jack是德昌电机一名中层干
部，从去年开始，他经常往返于深圳和江门之间，开启两

地生活。
拥抱双城时代，用车轮丈量城市，正成为一种新的可能。

这个月，备受瞩目的深中通道即将通车。届时，经深中通道从深圳到江门市区
仅68公里，车程约35分钟。两地通勤时间大大缩短，让深圳上班、江门居住成为可能。大

桥“东风”至，江门楼市是否会受益？

文/图 江门日报记者 陆沿任

深中通道的开通深中通道的开通，，江门楼市或将吸引来自深圳等地的客户江门楼市或将吸引来自深圳等地的客户。。

近年来近年来，，江门居住环境越来越好江门居住环境越来越好。。


